

ricains devenus affolés ; c'était enfin la richesse des cultures acadiennes, dont on voulait s'emparer. Voilà leur crime, et c'est en même temps l'infâmante condamnation de Lawrence et de ses satellites. (Ibid pages 173, 174.)

Notre protêt est enregistré ; qu'on le conteste.
DUROC

LA LANGUE DE ST-ANTOINE -

Nous avons parlé déjà du Pain de St-Antoine qui fait retrouver les parapluies, gagner des billets de loterie et fiancer les vieilles filles, mais nous n'étions pas au bout des surprises que nous réservait ce saint fabuleux.

L'*Oiseau-Mouche* de Chicoutimi nous arrive avec quelque chose de nouveau : C'est la *langue de St-Antoine*.

La *langue* est bien supérieure au *pain* suivant l'organe de ce rutilant séminaire.

Voici ce qu'il nous raconte de ce dangereux organe, dont Esope a dit et prouvé qu'il était la meilleur et la pire des choses.

Un des curés de l'établissement est allé faire son petit tour en Italie et à Padoue, aux frais de ses paroissiens naturellement :

Le pèlerin n'est pas encore satisfait ! il n'a pas vénéré la plus précieuse et la plus étonnante relique du Trésor. La voici ! C'est la Langue bénie de saint Antoine, cette langue qui, après avoir été préservée miraculeusement pendant trente-deux ans de la corruption du tombeau, se conserve encore par un miracle permanent, depuis plus de six siècles. Elle est intacte, colorée et si naturelle qu'elle semble être celle d'un homme vivant.

La vénération des Padouans envers cette relique se manifeste dans l'élégante et somptueuse pièce d'orfèvrerie qu'ils lui ont donnée pour trône ; un magnifique reliquaire mesurant environ 2½ pieds de hauteur et 10 pouces de diamètre dans sa partie la plus large. C'est dans cette partie, sous une voûte élevée en forme de coquille, dans une petite ampoule oblongue de cristal, que l'on voit et vénère cette Langue miraculeuse.

Elle a l'extrémité inférieure appuyée sur un cercle d'or, reposant lui-même sur une colonne d'or. La voûte est surmontée de petites tourelles et de petites coupoles sur lesquelles est assise une coupole plus grande, éclairée par une élégante lanterne. Le tout est couronné par une petite statue de saint Antoine, en or massif, enrichie de diamants.

Vous figurez-vous cette langue au milieu de l'or et des diamants !

Quel beau spectacle et comme cela reconforte un homme dans la religion !

Aux pieds de la chasse, une multitude en guenilles, sans souliers et sans pain, tirant la langue et crevant de faim, tandis que, depuis *trente-deux* ans, l'appendice de l'orateur défunt git sur lit de pierreries et de métaux précieux.

Et l'on s'étonne qu'il y ait du socialisme en Italie, que la révolte gronde !

Allons donc !

Etonnez-vous donc qu'ils aient attendu jusqu'à maintenant.

Et il ajoute :

Après cela, on comprend l'ardente exclamation de saint Bonaventure, lorsque, présidant des reliques de saint Antoine, il trouva cette Langue parfaitement intacte et vermeille au milieu des cendres du corps du *Thaumaturge*. Il avait bien raison, le *Séraphique Docteur*, de *la couvrir de baisers* et de s'écrier en pleurant de joie : "O Langue bénie, qui a tant béni le Seigneur" et qui l'a tant fait bénir, le Tout-Puissant manifeste "aujourd'hui combien sont grands les mérites dont tu brilles devant Dieu." Pourquoi Dieu a-t-il pris tant de soin, et pendant si longtemps, de la Langue d'un de ses serviteurs.

Et voilà la littérature dont on abreuve nos collèges. C'est avec cela qu'on forme notre belle jeunesse.

Etonnez-vous maintenant que sur cinquante il y en ait trente-cinq de rotapés

Et encore, ils ne viennent pas tous de Chicoutimi.

GENDARME

LE LARBIN DE LEURS EXCELLENCES

Depuis leur arrivée parmi nous, Lord et Lady Aberdeen nous ont promenés de surprises en surprises ; chacun de leurs mouvements a été un coup d'éclat.

Jamais on ne s'était autant aperçu au Canada que le pays jouissait d'un gouverneur-général.

Le poste était jusqu'alors considéré comme exclusivement décoratif ; mais il faut revenir sur cette impression ; notre gouverneur et surtout Son Excellence notre gouvernante n'entendent pas leur rôle de cette façon.

Il faut que l'on s'occupe d'eux et qu'on s'en occupe beaucoup. Ottawa qui avait le privilège de ces exhibitions n'est pas assez grand, et